
令和４年洞爺湖町教育委員会第３回臨時会会議録 

日       時 

 

場       所 

 

出 席 委 員  

 

 

 

 

 

欠 席 委 員  

 

説 明 員 

 

 

 

会 議 録 調 整 者 

 

傍 聴 者 

 

日 程 第 １  

【 開 会 宣 言 】 

 

日 程 第 ２  

【前回会議録の承認】 

 

日 程 第 ３  

【教育長諸般の報告】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年９月５日（月） １５：３０より 

 

役場第２委員会室 

 

教 育 長    渋 川 賢 一 

委   員    吉 田   聡 

委   員    来 栖 由 喜 

委   員    岡 本 里 佳 

委   員    岩 﨑 義 久 

 

無し 

 

管理課長     高 橋 謙 介 

社会教育課長   原   美 夏 

社会教育課参事  角 田 隆 志 

 

管理課主幹    尾 﨑 文 郎 

 

無し 

 

 

渋川教育長 

 開会を宣言する。（１５：３０） 

 

渋川教育長 

 各委員の署名により、承認を確認。 

 

渋川教育長 

７／１５ 北海道市町村教育委員会研修会（札幌市教育文化会館） 

 ７／１８ とうや湖縄文まつり（入江・高砂貝塚館） 

 ７／１９ 洞爺給食センター運営協議会（いきがい交流センター） 

〃   定例教頭会議（役場委員会室） 

〃   虻田給食センター運営協議会（役場防災研修ホール） 

 ７／２０ 社会教育委員会議(役場委員会室) 

 ７／２３ サマーフェスタ 2022in 洞爺湖(駅前桟橋特設会場) 

 ７／２５ 町議会全員協議会（役場委員会室） 

 ７／２７ 洞爺地区戦没者追悼式(洞爺村慰霊碑前) 

 ７／２８ 町議会７月会議（議事堂） 

  〃   洞爺湖町民生委員推薦会（役場２０２会議室） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ４  

【 報 告 事 項 】 

・報告第２３号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ７／３０ 聖徳太子祭典(洞爺・水の駅) 

 ８／ １ 虻田中校舎に関する意見交換会(虻田中学校) 

 ８／ ３ 虻田地区戦没者追悼式(ふれ合いセンター) 

 ８／ ４ へき地・複式研究大会実行委員会研修会(洞爺湖文化セン 

ター) 

 ８／ ５ 北海道縄文のまち連絡会総会（入江・高砂貝塚館） 

 ８／ ６ 北海道・札幌市公立学校教員採用選考検査面接（札幌北高 

～７ 校） 

 ８／ ８ 千歳市教育委員会視察対応(入江・高砂貝塚館) 

 ８／ ９ （仮称）あぶた保育所複合化検討会（役場２０２会議室） 

 ８／１２ 町議会全員協議会（役場委員会室） 

 ８／２２ 定例校長会議（役場委員会室） 

  〃   保育園児対象北海道コンサドーレ札幌サッカー教室（ﾎﾟﾛﾓｲｽﾀｼﾞｱ

ﾑ） 

 ８／２４ 北海道教育庁との教育行政事務打合せ（道庁別館） 

 ８／２５ 移動教育委員会後の意見交換会（白老町中央公民館） 

 ８／２６ 虻田中校舎に関する意見交換会(虻田中学校) 

 ８／３０ 胆振管内公立小中学校教職員人事推進会議（室ガス文化センター） 

 ８／３１ 教育委員会行政評価委員会（役場委員会室） 

 ９／ １ 町議会全員協議会（役場委員会室） 

  〃   教育委員会行政評価委員会（役場委員会室） 

 ９／ ２ 定例教頭会議（役場委員会室） 

 ９／ ５ 学校視察（七飯町立大沼岳陽学校） 

  〃   教育委員会議（役場委員会室） 

 

渋川教育長 

日程第４、報告事項でございます。 

報告第２３号、寄附について、事務局の説明をお願いいたします。 

原社会教育課長 

８月１日付けにて社会教育課長に着任しました原と申します。 

よろしくお願いいたします。 

２ページになります。 

寄附についてです。 

このたび、次の方より寄附の申出があり、ご厚志に添うようありがたく受納い

たしました。 

物品の寄附でございます。 

札幌市西区宮の沢２条３丁目４－１、株式会社コンサドーレ代表取締役ＧＭ、

三上大勝氏、ベビー用スタイ３００枚をいただいております。 

以上です。 

渋川教育長 



 

 

 

 

・報告第２４号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第２５号 

 

 

 

 

 

何か御質問等ございますでしょうか。 

《「なし」の声あり。》 

それでは以上のとおり報告を受けたということで御了承をお願いいたしま

す。 

続きまして報告第２４号について、事務局の説明をお願いいたします。 

高橋管理課長 

報告第２４号、議案書３ページでございます。 

臨時代理の報告について（洞爺湖町議会令和４年７月会議提出一般会計補正

予算）でございます。 

洞爺湖町教育委員会教育長に対する事務委任規則第２条第１項の規定によ

り、別紙のとおり臨時代理したので、同条第２項の規定により、これを報告す

るものでございます。 

４ページを見ていただきたいと思います。 

こちらは町長から教育長に対し、補正予算の意見を求める文書でございます。 

５ページは、教育長から町長へ異議のない旨の通知でございます。 

内容につきましては、７ページ以降になります。 

７ページは歳入でございます。 

１５款国庫支出金、２項国庫補助金、７目新型コロナウイルス感染症対応地方

創生臨時補助金、７節新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時補助金とい

たしまして、町全体で２５，７４３千円が補正した額になりますが、この中に

教育委員会分も含まれている形でございます。 

歳出につきましては８ページ、１４款新型コロナウイルス感染症対策費、１項

新型コロナウイルス感染症対策費、１目生活支援対策事業費でございます。 

右側に記載されている６の学校給食費支援事業、１，１２６千円を補正をして

ございます。 

内容につきましては、物価高騰を受けまして、現在の給食費では必要な質と量

を賄えなくなりますが、給食費の値上げも難しいことでございますので、小学

校は１食１７円、中学校においては１食２０円を８月以降から提供される給食

費に支弁するため、補正予算を計上したものでございます。 

以上です。 

渋川教育長 

何か御質問等ありますでしょうか。 

《「なし」の声あり。》 

それではただいまの報告を持って御了承ということでお願いします。 

続きまして報告第２５号について、事務局の説明をお願いいたします。 

高橋管理課長 

報告第２５号議案書９ページでございます。 

（仮称）あぶた保育所の複合化についてでございます。 

本町保育所と入江保育所の統合について、複合化施設とすることとしたので、

次のとおり報告するものでございます 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第２６号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一昨年来より、本町保育所と入江保育所を統合して（仮称）あぶた保育所を建

設する計画で事業を進めて参りましたが、本年３月に改定された洞爺湖町公共

施設等総合管理計画などに基づき、将来に負担を残さない公共施設のあり方を

踏まえた結果、保育所機能のほかに、他の機能を複合化することで、相乗効果

が期待できる施設とする方向となりました。 

今後どのような施設を加えるか町長部局を含め、庁内内部で検討することと

しておりますので、ご報告いたします。 

以上です。 

渋川教育長 

何か御質問等ありますでしょうか。 

《「なし」の声あり。》 

それではただいまの報告をもって御了承ということでお願いいたします。 

続きまして報告第２６号について、事務局より説明をお願いいたします。 

高橋管理課長 

議案書１０ページ、報告第２６号、虻田中学校の校舎についてでございます。 

虻田中学校の校舎について、次のとおり対応することとしたので、報告するも

のでございます。 

老朽化の著しい虻田中学校の校舎について、虻田高校の空き教室を活用でき

ないか令和２年度より北海道教育委員会と協議を重ねて参りましたが、早急な

対応が必要なことから、この度、町長部局とも連携し胆振教育局、虻田高校及

び虻田中学校で構成する「虻田中学校校舎に関する意見交換会」を７月に設置

し、今後の虻田中学校の校舎のあり方としてベストな方法について、さまざま

な観点からご意見を伺ったところ、虻田高校の活用については財産上の許認可

権限の問題や、同じ建物に異なる設置者が併存することで生じる運用面の問題

など、調整することが困難多岐に渡り、現実的ではないとのご意見を頂いたと

ころです。 

頂いたご意見に対し町長部局とも協議した結果、虻田高校の空き教室の活用

を見送ることとしたところです。 

今後につきましては、意見交換会からさまざまなご意見を頂いているところ

ですので、町長部局と連携し、町の教育環境、児童生徒の学びの場として、何

が一番良い方法なのか、全体的な構想を組み立てたうえで地域や保護者などの

ご意見を伺って参りたいと考えておりますので、ご報告いたします。 

以上です。 

渋川教育長 

質問をお受けしたいと思いますがいかがでしょうか。 

吉田委員 

意見交換会からさまざまな意見を頂いたということですので、差し支えがな

ければ、次回の協議会で、どういう意見が出たのか教えていただければと思い

ます。 

渋川教育長 



 

 

 

 

 

・報告第２７号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、事務局で後ほどまとめて、次回の協議会で御報告させていただけれ

ばと思いますので、よろしくお願いいたします。 

他ございますでしょうか 

《「なし」の声あり。》 

今の報告をもって御了承ということでお願いいたします。 

次に報告第２７号について、事務局より説明をお願いいたします。 

高橋管理課長 

議案書１１ページ。 

報告第２７号、管理課所管の各種事務事業の取組状況についてでございます。 

管理課所管の各種事務事業の取組状況について、次のとおり報告するもので

ございます。 

１、新型コロナウイルス感染症に関する対応等についてでございます。 

町内教育・保育施設で新型コロナウイルスの感染者が確認されましたので、発

生状況とその対応について報告いたします。 

前回会議以降の分の報告でございます。 

１１ページから１４ページの上段まで表がございますが、令和４年７月１０

日に発生してから、８月下旬まで頻繁に発生している状況でございます。 

合計８２名の小中学生、保育園児が感染しまして、保育所の閉鎖や学年閉鎖の

措置をとってきたところでございます。 

続きまして、⑵の給食運営委員会の委嘱につきましては、任期満了に伴い６月

１日付けをもって次の方々を委嘱してございますので御報告いたします。 

⑶の洞爺湖子ども芸術文化フェスティバルの中止についてでございます。 

このたび、洞爺湖子ども芸術文化フェスティバル実行委員会より、本年度にお

ける標記フェスティバルの開催中止を決定したと連絡がありましたので、ご報

告いたします。 

中止の理由と致しましては、各学校において様々な工夫と感染対策を講じな

がら日々、表現教育や情操教育に取り組んでおりますが、未だ合唱については

時間や人数などの制限をしている状況下で、町内全校の児童生徒が一堂に会し

合唱を行うことは、難しいとのことでありました。 

このことから、実行委員会の判断を尊重し本年度の開催中止を了承したとこ

ろでございます。 

⑷学校給食の異物混入についてでございます。 

８月３０日（火）に虻田小学校において給食で供給しました「山菜うどん」に

羽アリのような昆虫が混入していました。児童が食べる前に発見しましたこと

から幸い大事には至りませんでしたが、不快な思いとご迷惑をお掛けいたしま

したことに対し、翌３１日（水）に同校の保護者の皆さまに対し、お詫びの文

書を出したところです。 

異物混入の原因を突き止めるべく、給食センター厨房内を点検し、昆虫の侵入

及び当日使用した食材の包装、使用野菜の切れ端等の調査・確認を行いました

が、昆虫の形跡は確認されませんでした。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第２８号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第２９号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、その他、混入の可能性についても検討しましたが、確証が得られるもの

はありませんでした。 

今後、このようなことを起さぬよう、関係者一同、調理過程において、更なる

細心の注意を払い安全、安心な給食提供に努めて参ります。 

以上御報告いたします。 

渋川教育長 

ただいまの報告について御質問があればお受けいたしますが、いかがでしょ

うか。 

《「なし」の声あり。》 

それではただいまの報告をもって御承認ということでよろしくお願いいたし

ます。 

続きまして、報告第２８号について、事務局より説明をお願いいたします。 

原社会教育課長 

２６ページになります。 

成人式の参加対象年齢を年齢並びに名称について、次のとおり対応すること

としたので、報告いたします。 

令和４年４月１日から成年年齢を１８歳に引き下げる改正民法が施行されま

したが、令和４年４月以降に開催される成人式の参加対象年齢は従来どおり２

０歳とし、成人の日行事の名称について「二十歳のつどい」とすることといた

しました。 

また、式典については、令和５年１月８日に実施を予定しています。 

以上です。 

渋川教育長 

御質問お受けしたいと思いますがいかがでしょうか。 

《「なし」の声あり。》 

それでは今の報告をもって御了承ということでお願いいたします。 

続きまして、報告第２９号について、事務局より説明をお願いいたします。 

角田社会教育課参事 

議案書１７ページでございます。 

報告第２９号、社会教育課所管の各種事務事業の取組状況について、次のとお

り報告するものでございます。 

１、第１２回とうや湖縄文まつりの開催についてです。 

史跡入江・高砂貝塚への関心と理解をより一層深めてもらおうと「第１２回縄

文まつり」が７月１８日（月）、実行委員会の主催により入江・高砂貝塚館を会

場として３年ぶりに開催されました。  

会場ではシカの角を素材とした釣針づくりや土偶づくり、恒例の火起こし体

験をはじめとした体験コーナーなどを実施し、約１５０名の方々の来場をいた

だきました。  

開催にあたりまして、アプタフレナイの会、ボランティアガイド、札幌国際大

学など、多くの方々のご協力をいただきましたことに心より感謝を申し上げま



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。 

今回の縄文まつりは、「北海道・北東北の縄文遺跡群」が世界遺産に登録され

た１周年を記念して開催されたものであり、構成する入江・高砂貝塚のＰＲと

共に町民の皆さまの世界遺産への理解や、縄文文化に対する関心を更に高めて

いただける内容となりました。 

２、洞爺湖町社会教育委員の委嘱についてです。 

任期満了に伴い、４月１日付けをもって次の１５名の方々を委員に委嘱いた

しました。 

なお、第１回会議にて委員長に木村省平氏、副委員長に大石久美子氏をそれぞ

れ選出いたしました。 

３、洞爺湖町スポーツ推進委員の委嘱についてでございます。 

任期満了に伴い、４月１日付けをもって次の１６名の方々に委員を委嘱いた

しました。 

なお委員長及び副委員長につきましては、次回会議にて委員の互選により決

定することとしております。 

続きまして１９ページでございます。 

４、洞爺湖中島ウォーク！中島・湖の森博物館見学ツアーの実施についてでご

ざいます。 

８月９日、町内児童生徒の夏休みの思い出づくりに中島・湖の森博物館の見学

を観光振興課、ジオパーク推進課との共催で実施いたしました。 

参加した町内小中学生１７名は、ガイドの説明を受けながら、フィールドビン

ゴなどを行い、洞爺湖中島の成り立ちや自然について学びました。 

５、「北海道・北東北の縄文遺跡群」世界遺産登録１周年記念事業の開催につ

いてでございます。 

「北海道・北東北の縄文遺跡群」の世界遺産登録１周年を記念して、シンポジ

ウムが７月３１日（日）に開催されました。 

シンポジウムは、世界遺産としての価値やあり方、文化資源としての活用の方

向性に関する講演やパネルディスカッションを行い、各地の状況報告やアプ

タ・フレナイの会による喜びのメッセージを伝えました。 

また、当日はオンラインにより同時配信され、シンポジウムの様子を入江・高

砂貝塚館にて９名が視聴いたしました。 

今後も世界遺産の保全や活用に向けて、関係機関と連携しながら取り組んで

まいります。 

６、北海道縄文のまち連絡会総会の開催についてでございます。  

道内の縄文遺跡のある自治体が集い、共に協力しながら縄文に学び、縄文の知

恵を活かしたまちづくりの方策を探ることを目的とした「北海道縄文のまち連

絡会」の総会が８月５日（金）に入江・高砂貝塚館で開催されました。 

総会は新型コロナウイルスの影響で３年ぶりの開催となりましたが、各市町

長７名（内、代理３名）のほか、担当者１７名が出席し、「考古学カフェ」事業

の実施や新規加入の促進などについて話し合われました。 



 

 

 

 

 

 

 

・報告第３０号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ５  

【 議 決 事 項 】 

・議案第１６号 

 

 

 

会議終了後は入江・高砂貝塚館、高砂貝塚公園などを視察し、遺跡の価値や今

後の取り組みについて説明を行いました。 

以上でございます。 

渋川教育長 

御質問お受けしたいと思いますがいかがでしょうか。 

《「なし」の声あり。》 

それではただいまの報告をもって御了承ということでお願いいたします。 

続きまして、報告第３０号について、事務局より説明をお願いいたします。 

高橋管理課長 

議案書２０ページ、報告第３０号、令和３年度洞爺湖町学校給食会計決算につ

いてでございます。 

令和４年度第１回洞爺湖町学校給食運営委員会を開催し、令和３年度洞爺湖

町学校給食会計決算について承認されたので、次のとおり報告するものでござ

います。 

１、給食会計収支決算、（1）収入状況、①虻田給食センターは調定額２１，９

１４千円に対し収入済額は同額で１００％の収納率となってございます。 

②洞爺給食センターは調定額６，７４８千円に対し、収入済額が同額で１０

０％の収納率となっているところでございます。 

(2)収支状況でございます。 

①虻田給食センター収入額２１，９１４千円に対し、支出総額２１，９０３千

円で、差引額１１千円が次年度への繰り越しとなっているところでございま

す。 

②洞爺給食センターにつきましては、収入総額６，７４８千円に対し、支出総

額６，７４４千円で、差引額４千円が次年度への繰り越しとなっているところ

でございます。 

２、３はそれぞれの学校給食運営委員会の議案ですが、別紙資料１及び２とし

て、配付しております。 

説明は省略させていただきたいと思います。 

以上御報告いたします。 

渋川教育長 

御質問お受けしたいと思いますがいかがでしょうか。 

《「なし」の声あり。》 

それではただいまの報告をもって御了承ということでお願いいたします。 

 

続きまして、日程第５、議決事項に移らせていただきます。 

議案第１６号について、事務局より説明をお願いいたします。 

高橋管理課長 

議案書２１ページ、議案第１６号洞爺湖町立学校職員の自家用車の公用使用

に関する要綱の一部改正についてでございます。 

洞爺湖町立学校職員の自家用車の公用使用に関する要綱の一部を改正する訓



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令を次のように定めるものでございます。 

この改正の趣旨でございますが、本年４月より、道路交通法の改正が行われ、

安全運転管理者の設置が義務づけられてる事業所、５台以上の自動車を設置

し、使用している事業所が対象になりますが、そういう事業所には車に乗る前

と後に目視などによるアルコールチェックを行うということが義務づけられ、

１０月以降はアルコール検知器によるチェックも必須となっているところで

ございます。 

学校自体は安全運転管理者の設置義務はございませんが、道立学校ではアル

コール検知器を使った取組を行うという通知があったことから、町立学校にお

いても同様に取り扱うこととして改正を行うものでございます。 

議案書２３ページの新旧対照表をご覧ください。 

改正する条項で、まず第４条に１０号を加える改正でございます。 

この１０号には車の使用を認めない場合に、当該職員が運行前８時間以内に

飲酒している場合。ただし、８時間以内の飲酒がない場合にあっても、前日又

は当日に飲酒があり、飲酒量や飲酒後の経過時間、当該職員の顔色、吐息等か

ら運転に適さないと認められるとき。 

それから、第５条に第７項を加えます。 

こちらは、運転手に車は乗る前だけではなく、乗った後も校長によるアルコー

ルの確認するよう、規定を定めているところでございます。 

次の２４ページが、このアルコールチェックをする表となってございます。 

上段が新で、下段が旧でございます。 

これを新しいものに替えるという改正でございますが、２２ページを見てい

ただければよろしいかと思います。 

これが新しいバージョンの確認記録簿となります。 

右側のほうに、運転前に本人が記載し、運行前後に校長が確認するということ

を、今後やっていく改正になります。 

議案書２１ぺージに戻っていただきまして、附則でございます。 

この訓令は令和４年９月７日から施行するものでございます。 

ただし、別記様式第６号中の改正規定中、アルコールチェッカーの反応の規定

の運用につきましては、法の施行日が令和４年１０月１日からですので、１０

月から施行します。 

それまでは目視による点検を行うというような改正規定となっているところ

でございます。 

以上、御審議よろしくお願いいたします。 

渋川教育長 

それでは質疑をお受けしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

《「なし」の声あり。》 

それでは提案のとおり承認することとしてよろしいでしょうか。 

《「異議なし」の声あり。》 

異議なしということで認めさせていただきます。 



・議案第１７号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・議案第１８号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして議案第１７号について、事務局より説明をお願いいたします。 

角田社会教育課参事 

２５ページでございます。 

議案第１７号、洞爺湖町表彰条例に基づく被表彰候補者の内申についてでご

ざいます。 

洞爺湖町表彰条例に基づく令和３年度表彰に係る被表彰候補者について、次

の者を内申することについて議決を求めるものでございます。 

内申をする者、小山慎市氏、住所は洞爺町５２番地５、昭和２４年１２月１４

日生まれでございます。 

表彰の種類は貢献表彰。 

功績の概要は、氏は、昭和４１年の曙獅子舞保存会発足以来、獅子舞の指導に

尽力され、平成１７年からは保存会役員として１７年にわたり獅子舞の継承に

務められ、その功績は顕著である。 

以上でございます。 

渋川教育長 

この件について質疑をお受けしたいと思いますがいかがでしょうか。 

《「なし」の声あり。》 

それでは提案のとおり承認することとしてよろしいでしょうか。 

《「異議なし」の声あり。》 

それで異議なしということで認めさせていただきます。 

続きまして、議案第１８号について、事務局から説明をお願いいたします。 

高橋管理課長 

議案書２６ページ、議案第１８号令和４年度（令和３年度対象）教育委員会の

点検評価についてでございます。 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条第１項に基づき教育委員

会の管理及び執行状況の点検・評価を行い、別添のとおり報告書を作成したの

で、これを議会に提出するとともに、公表することについて議決を求めるもの

でございます。 

別添資料で教育委員会の点検・評価という冊子があるかとございます。 

こちらで内容について説明していきたいと思います。 

１ページでございます。 

この点検・評価につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律に

より、教育委員会に義務づけされている制度でございます。 

何のために行うのかといったことにつきましては、１の評価と点検のところ

の①②③と中程に書いてあると思いますけれども、①教育行政の政策や行政活

動の質を向上させること。②行政の説明責任を果たすこと。③教育行政に対す

る町民満足度を高めるといった趣旨から行っているものでございます。 

どのように点検評価を行っていくのかというのが下のフロー図に記載させて

いただいております。 

まずは最初に担当者部局の自己評価を行い、それを内部で調整し、外部の評価



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員さんに説明し意見提言をもらいます。 

最後に議会報告、公表というような流れで進めていくものでございます。 

次のページは、評価の対象とする事務事業につきましては、前年度の教育行政

執行方針、令和３年度の執行方針に明記された事業のものを評価する形で実施

してございます。 

評価シートを作成し、それぞれ達成基準というものを定めてございます。 

真ん中より下に表があります。 

概ね達成できたから、ほとんど実施できなかったというような自己評価をし

て、それらをもとに行政評価委員に説明し提言を求めるというような流れで、

最終的には議会に提出して町のホームページで公表するというような内容と

なってございます。 

３ページ以降は、教育委員会の活動状況となってございますので、説明は省略

させていただきまして、７ページをお開きいただきたいと思います。 

行政評価委員さんへ２日間にわたり説明して様々な意見をいただきまして、

最終的な総括意見をいただいてございます。 

内容につきましては読み上げさせていただきます。 

「令和３年度の教育行政執行方針に基づき、２３区分の主要施策に分けた主

な事務事業について、各担当課による点検、評価の内容をもとに、第三者の立

場から、意見、助言を申し上げました。 

評価対象の各種事務事業については、新型コロナウイルス感染症の感染が収

まらず、一昨年度に引き続き中止を余儀なくされた事務事業があり、教育行政

に大きな影を落としています。 

そのような中にあっても、実施した事業については達成度も高く、課題と対応

方向も的確に捉えています。また、指摘された課題は翌年には改善されるなど、

意欲的に業務に取り組まれていることを評価します。 

このたびの評価を通して、特に次の点について申し上げます。 

１点目は、本町の教育において、子育ては地域全体でという姿勢で進められて

おり、このことは非常に重要であり、今後もこの姿勢で教育を進めていただき

たいと思います。 

２点目は 本町における教育行政の課題も山積しており、これらは長期的あ

るいは中期的なものとして整理し、段階的に取り組まれているものと理解して

います。 

しかしながら、例えば虻田中学校校舎の老朽化については、待ったなしの状況

ということで、この評価委員会でも幾度となく課題として協議されてきてお

り、教育委員会も対応をしてきているとは思いますが、もうそろそろ、課題に

対する見通し（ビジョン）を早期に示していただく時期にきているのではない

かと考えます。 

以上、２点ほど申し上げましたが、更なる本町の教育行政発展のための取り組

みを期待します。」というような評価をいただいているところでございます。 

各種事務事業評価の達成度につきましては、２３区分中２２区分がＡという



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

形で御承認をいただいているところでございます。 

１つＢ評価のところがございますので、そこを説明させていただきます。 

２２ページを開いていただきたいと思います。 

学校教育の推進の地域交流事業の充実というところで箱根町の中学生交流、

洞爺湖子ども芸術文化フェスティバルの事業につきまして、達成度がＢという

形で評価してございます。 

理由といたしましては、新型コロナウイルス感染症で箱根町との相互交流が

オンライン交流になってしまったこと、芸術文化フェスティバルは中止となっ

たということから、達成度Ｂというような評価となっているところでございま

す。 

評価委員からの意見提言につきましては、コロナ禍で事業が中止となってい

るのは理解できますが、この取り組みは非常にいいものであり、できるだけ次

年度以降も事業を継続することを期待したいというような意見をいただいて

いるところでございます。 

以上です。 

渋川教育長 

質疑をお受けしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

岡本委員 

今のＢ判定だった事業ですが、洞爺湖子ども芸術文化フェスティバルはここ

数年開催されず、今年度も中止という状況ですが、全児童生徒が一堂に会して

というのは、今の状況では来年度も果たして実施できるのかどうかと考えます

と、何か事業内容を変更することは特には考えてはおられないのでしょうか。 

高橋管理課長 

委員おっしゃるとおり、コロナ禍は多分すぐに収まらないと思われます。今ま

でと同じような事業を継続するというのは難しく、どこかで方向性を変える必

要があるのかなと思っているところです。 

集まって歌うことができなくても、集まって何かを聞くというようなことは

できるのかなとも思います。それが何かになるのは、まだ今のところで決まっ

ておりませんが、調整しながら検討させていただきたいと思っているところで

ございます。 

以上です。 

岡本委員 

ここ数年で中止になっている事業が多いので、工夫し行っていただきたいと

思います。 

渋川教育長 

ほか御質問ございませんでしょうか。 

《「なし」の声あり。》 

それでは提案のとおり承認することとしてよろしいでしょうか。 

《「異議なし」の声あり。》 

それで異議なしということで、提案のとおり承認されました。 



 

日 程 第 ６  

【 そ の 他 】 

 

 

 

 

 

日 程 第 ７  

【 閉 会 】  

 

 

次に日程第６、その他ということでございますけども、何か委員の皆様からご

ざいますでしょうか。 

《「なし」の声あり。》 

事務局ありますか。 

高橋管理課長 

ありません。 

 

渋川教育長 

以上をもちまして、洞爺湖町教育委員会令和４年第３回定例会を終了いたし

ます。 

 

１６：０１ 閉会 

 

 


